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Gemeinde Bad Kleinen
Der Bürgermeister

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur und Sport, Soziales der 

Gemeinde  Bad Kleinen

Sitzungstermin: Mittwoch, 18.09.2019

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:00 Uhr

Ort, Raum: Mensa, Schulstraße 11, Bad Kleinen

Anwesenheit

Frau Dr. Sabine Stibbe anwesend

Frau Evelin Kopper anwesend

Frau Astrid Stern-Flemming anwesend

Frau Anett Gruß anwesend

Herr Michael Gericke anwesend

Frau Marianne Schuldt anwesend

Frau Sylvia Baron anwesend

Gäste:

Herr Bernd Heidrich anwesend

Frau Steffi Köpcke anwesend

Frau Inge Tarnowski anwesend

Herr Joachim Wölm anwesend

Frau Brigitte Kroll, Seniorenbeauftragte anwesend

Frau Helga Arndt, Seniorenbeauftragte anwesend

Frau Mennane-Schulze anwesend
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung
3 Billigung der Sitzungsniederschriften vom 03.04.2019 und 15.08.2019 und Protokoll-

kontrolle
4 Einwohnerfragestunde
5 Haushaltsberatung 2020

Vorlage: VO/GV08/2019-2198
6 Sonstiges

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Anwesenheit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Anwesenheit fest.

2 . Änderungsanträge zur Tagesordnung

Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt.

3 . Billigung der Sitzungsniederschriften vom 03.04.2019 und 15.08.2019 und Proto-
kollkontrolle

Billigung der Sitzungsniederschrift vom 03.04.2019
Die vorliegende Sitzungsniederschrift wird mit 5 Ja-Stimmen und 2 Stimmenthaltungen gebil-
ligt.

Protokollkontrolle vom 03.04.2019
Frau Dr. Stibbe informiert, dass der Spielplatz im B 3 erneuert wurde.
Frau Tamschakies hatte angesprochen, in Losten den Spielplatz zu erweitern. Dort fehlen 
noch belastbare Kinderzahlen. Das muss im Auge behalten werden.
Zum Hortneubau wurde ein Beschluss gefasst.
Bei der Abrechnung der Ganztagsversorgung hat sich die Gemeindevertretung für
Variante 2, die Spitzabrechnung entschieden.

Frau Kopper fragt nach der Besetzung des Bürgerbüros, wenn Frau Schmidt in den Ruhe-
stand geht.

Frau Hoppe informiert, dass die Stelle weiterhin besetzt wird.
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Billigung der Sitzungsniederschrift vom 15.08.2019
Die vorliegende Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt.

Protokollkontrolle vom 15.08.2019
---

4 . Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

5 . Haushaltsberatung 2020
Vorlage: VO/GV08/2019-2198

Schule
Frau Vandreier ist nicht anwesend.
Frau Dr. Stibbe hat einen Vergleich der Zahlen aus der Planung 2019 und 2020 vorgenom-
men und keine größeren Abweichungen festgestellt.
Frau Kopper erläutert einige Haushaltsansätze:
Sie informiert, dass das Brandschutzgutachten da ist und an der Umsetzung gearbeitet wird. 
Dazu gehört, dass neue Garderobenschränke in der Grundschule beschafft werden.
Bei den Lehr- und Unterrichtsmitteln werden weniger Kopien benötigt.
Der Schwimmunterricht war organisiert, konnte aber nicht in der Schwimmhalle in Wismar 
stattfinden, da die Schule noch keinen Rettungsschwimmer hat.
Die Schule ist weiterhin auf der Suche.
Es wird festgelegt, dass die Kosten für die Nutzung der Schwimmhalle im Haushalt einge-
stellt bleiben.
Die Schule möchte aus dem Digitalpakt in der Regionalen Schule einen Klassensatz Tablets 
anschaffen.
Herr Heidrich merkt an, dass zur Umsetzung des Digitalpaktes auch die gesamte Verkabe-
lung in der Schule bedacht werden muss.
Frau Kopper informiert, dass die Schule zurzeit alles Notwendige aufschreibt.

Kita
Frau Lehmkuhl ist nicht anwesend.
Frau Dr. Stibbe übernimmt die Erläuterungen und vergleicht die Ansätze aus 2019 und 
2020.
Sie hat Abweichungen bei der Unterhaltung festgestellt. Diese ergeben sich aufgrund der 
höheren Ausgaben in 2019 zur Herstellung einer neuen Wasserleitung wegen der Legionel-
lengefahr. Diese Maßnahme ist bereits durchgeführt.

Bibliothek
Frau Träder ist nicht anwesend.
Frau Hoppe erläutert die eingereichte Haushaltsplanung für die Bibliothek und geht auf die 
Neubeschaffung im Bereich der Medien ein.

ALV - Jugendclub
Frau Kopper fragt nach, ob Renovierungen im Jugendclub geplant sind, da dort eine eher 
düstere Atmosphäre herrscht.
Frau Schuldt informiert, dass der Fußboden neu gemacht wurde. Das wurde von Herrn 
Flemming und Herrn Wedel gesponsert. Sie sieht es nur als notwendig an, noch mal zu ma-
lern.
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Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass der Betreuer des Jugendclubs wieder in den 
Sozialausschuss eingeladen werden soll.

Gedeckte Tafel
Frau Schuldt berichtet, dass der ALV immer wieder um den Bestand der Tafel bangen 
muss, wenn der geförderte Zeitraum zu Ende geht. Sie gehen aber von einer Wiederbeset-
zung der Stelle aus. 
Sie informiert, dass aus Bad Kleinen Herr Poppe, der Bäcker Stüdemann und der Aldi die 
Tafel unterstützen. Alle anderen Lebensmittel kommen aus Wismar.

Ortschronist
Die Ausgaben für den Ortschronisten bleiben im Haushalt wie in 2019 geplant stehen. Die 
Gemeinde hat jetzt mehrere Ortschronisten, die unterschiedliche Themen bearbeiten.

Veranstaltungen in der Gemeinde
Frau Stern-Flemming informiert, dass es beim Sommerfest am See in 2019 keine Abend-
veranstaltung gab. Der Heimatverein benötigt noch 8 bis 10 Leute aus anderen Vereinen, die 
bei der Durchführung der Veranstaltungen helfen.
Der Heimatverein würde auch ein Oktober- oder Herbstfest veranstalten, hat aber kein Per-
sonal zur Realisierung.
Für das Maifest werden 1.000€ benötigt, für das Sommerfest 1.500€.
Frau Arndt als Seniorenbeauftragte schlägt vor, durch die Gemeinde Bad Kleinen eine Frau-
entagsfeier oder ein Weihnachtsfest zu veranstalten.
Nach einiger Diskussion schlägt Herr Wölm vor, 3000 € in den Haushalt für Veranstaltungen 
der Gemeinde, z.B. eine Frauentagsfeier, einzustellen.

Spielplätze
Herr Wölm informiert, dass der Spielplatz in Losten saniert ist.
Der Spielplatz am See war in der Planung für den Gartenrundweg mit vorgesehen. Dafür gab 
es keine Förderung. Der Spielplatz am See muss allerdings unbedingt erneuert werden.
Es sollen 30.000€ eingestellt werden. Eine Förderung aus dem Sonderfonds soll geprüft wer-
den.
Frau Arndt informiert, dass der Spielplatz im B 3 sehr gut angenommen wird. Für den Spiel-
platz Indianerberg schlägt sie vor, dort eine Bepflanzung vorzunehmen, da der Spielplatz im 
Sommer zu heiß und damit eher ungenutzt ist.
Weiterhin schlägt sie vor, so wie in Wismar-Wendorf einen Seniorenspielplatz zu errichten. 
Dafür gibt es ihrer Ansicht nach auch Förderungen.
Der Sozialausschuss wird sich die Anregung für die Zukunft vormerken.

Seniorenarbeit
Als die Seniorenbeauftragten der Gemeinde Bad Kleinen sind Frau Arndt und Frau Kroll an-
wesend.
Sie berichten von der Veranstaltung zum Bundesteilhabegesetz und dass sie einen Antrag 
auf finanzielle Unterstützung gestellt haben. Ihr Ziel ist es, einen Seniorenbeirat zu gründen 
und auch für die Dörfer rund um Bad Kleinen da zu sein.
Die Aufgaben, die sie sich im Einzelnen als Arbeitsgrundlage erarbeitet haben, sind dem 
Antrag auf Förderung für die Aufgaben der Seniorenbeauftragten zu entnehmen. Der Antrag 
ist als Anlage beigefügt.
Die Sozialausschussmitglieder schlagen vor, im Haushalt 2020 550€ für die Seniorenarbeit 
einzustellen.
Herr Wölm informiert, dass er ein Gespräch mit der Firma Nahbus hatte, um einen Busver-
kehr ohne Umstieg nach Wismar zu bekommen.
Er informiert, dass es dazu eine Testphase geben soll, bei der der Bus gezielt für die Wahr-
nehmung von Arztterminen 1-2-mal die Woche nach Wismar fahren könnte. Dazu muss die 
Anzahl der Mitfahrer ermittelt werden und ein Antrag an den Landkreis gestellt werden.
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6 . Sonstiges

 Herr Heidrich erläutert die Finanzierung der Kitakosten nach dem neuen KiföG. Er 
hat die Kosten für die Gemeinde nach verschiedenen Rechenmodellen errechnet.
Frau Hoppe ergänzt die Ausführungen und Änderungen im neuen KiföG.

 Herr Wölm informiert, dass Herr Behnke als Betreuer für die Asylbewerber zurücktre-
ten möchte. Es wird vorgeschlagen, Frau Korpys für diese Aufgabe zu berufen. Für 
diese Aufgabe muss Geld eingeplant werden. 
Vor einer neuen Berufung und Finanzierung soll geprüft werden, ob diese Funktion 
noch benötigt wird. Frau Gruß wird das prüfen.

Dr. Stibbe
Vorsitzende

Hoppe
Protokollführung


	Anwesenheit
	Tagesordnung
	Öffentlicher Teil:

	Protokoll
	Öffentlicher Teil:


